

## ABSTRAK

IFTAHUL HIDAYAH CAHYANI, 126103203246, Analisis Regulasi Tentang Visa Kunjungan Negara Dalam Perspektif Hukum Internasional, Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah, 2024, Pembimbing : Ahmad Gelora Mahardika, S.IP. M.H

**Kata Kunci** : Bebas Visa Kunjungan, Hukum Internasional

Penelitian ini di latar belakang oleh penghentian sementara bebas visa kunjungan negara yang semula 169 negara menjadi 10 negara. Hal tersebut terjadi pada masa pandemi covid-19 indonesia menerapkan kebijakan pemberian fasilitas bebas visa kunjungan hanya kepada 10 Negara anggota ASEAN. Lalu, dalam Pasal 6 Peraturan Presiden Nomor 21 tahun 2016 menerangkan bahwa pemberian bebas visa kunjungan dapat dihentikan sementara atas pertimbangan keamanan negara atau kesehatan masyarakat. Pemberian bebas visa kunjungan dinilai berdampak pada aspek-aspek kehidupan bernegara, termasuk gangguan ketertiban umum dan penyebaran penyakit. Karenanya, jumlah penerima kebijakan itu ditegaskan ulang. Hal itu berdasarkan Keputusan Menteri Hukum dan HAM RI Nomor M.HH-GR.01.07 tahun 2023 pada tanggal 7 Juni 2023.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimanakah peraturan visa kunjungan negara pada Peraturan Presiden Nomor 21 Tahun 2016 ? 2). Bagaimanakah peraturan visa kunjungan negara pada Keputusan Menteri Hukum dan HAM RI Nomor M.HH-01.GR.01.07 Tahun 2023 ? 3). Bagaimanakah regulasi tentang visa kunjungan negara dalam hukum internasional yang berlaku di Indonesia ?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah : 1). Untuk mengetahui peraturan visa kunjungan negara pada Peraturan Presiden Nomor 21 Tahun 2016. 2). Untuk mengetahui peraturan visa kunjungan negara pada Keputusan Menteri Hukum dan HAM RI Nomor M.HH-01.GR.01.07 Tahun 2023. 3). Untuk mengetahui regulasi tentang visa kunjungan negara dalam hukum internasional yang berlaku di Indonesia.

Metode penelitian yang digunakan dalam penulisan skripsi ini adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian yaitu penelitian hukum yuridis normatif dengan metode pendekatan perundang-undangan (*statue approach*). Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik pengumpulan data kepustakaan bersumber dari peraturan perundang-undangan, buku-buku, publikasi, hasil penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Peraturan Presiden nomor 21 tahun 2016 memberlakukan visa kunjungan negara kepada 169 negara. 2) Dengan adanya kebijakan Keputusan Menteri Hukum dan HAM RI Nomor M.HH-01.GR.01.07 Tahun 2023 Indonesia hanya mengizinkan hanya 10 negara rumpun ASEAN yakni Brunei Darussalam, Filipina, Kamboja, Laos, Malaysia, Myanmar, Singapura, Thailand, Timor Leste, dan Vietnam. 3) Terdapat dampak positif dan dampak negatif dari kebijakan bebas visa tersebut. Adapun dampak positif tersebut adalah meningkatnya devisa negara dalam sektor pariwisata dan dampak negatif tersebut adalah penyalahgunaan izin tinggal dll.

## ABSTRACT

IFTAHL HIDAYAH CAHYANI, 126103203246, Analysis of Regulations Regarding Country Visit Visas from an International Law Perspective, Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University, 2024, Advisor : Ahmad Gelora Mahardika, S.IP. M.H

**Keywords:** Free Visitor Visa, International Law.

This research was motivated by the temporary suspension of visa-free visits to countries from 169 countries to 10 countries. This happened during the Covid-19 pandemic, Indonesia implemented a policy of providing visa-free visit facilities to only 10 ASEAN member countries. Then, Article 6 of Presidential Regulation Number 21 of 2016 explains that the granting of visa-free visits can be temporarily suspended based on considerations of state security or public health. The granting of visa-free visits is considered to have an impact on aspects of state life, including disruption of public order and the spread of disease. Therefore, the number of recipients of the policy was reaffirmed. This is based on the Decree of the Minister of Law and Human Rights of the Republic of Indonesia Number M.HH-GR.01.07 of 2023 on June 7 2023.

The problem formulation in this research is: 1). What are the country visit visa regulations in Presidential Regulation Number 21 of 2016? 2). What are the country visit visa regulations in the Decree of the Minister of Law and Human Rights of the Republic of Indonesia Number M.HH-01.GR.01.07 of 2023? 3). What are the regulations regarding country visit visas in international law that apply in Indonesia? The objectives of this research are: 1). To find out about country visit visa regulations in Presidential Regulation Number 21 of 2016. 2). To find out the country visit visa regulations in the Decree of the Minister of Law and Human Rights of the Republic of Indonesia Number M.HH-01.GR.01.07 of 2023. 3). To find out the regulations regarding country visit visas in international law that apply in Indonesia.

The research method used in writing this thesis is a qualitative method with the type of research, namely normative juridical legal research using a statutory approach method. The data collection technique used is a library data collection technique sourced from statutory regulations, books, publications, research results.

The results of this research show that 1) Presidential Regulation number 21 of 2016 applies state visit visas to 169 countries. 2) With the policy of the Republic of Indonesia Minister of Law and Human Rights Decree Number M.HH-

01.GR.01.07 of 2023, Indonesia only allows 10 ASEAN countries, namely Brunei Darussalam, Philippines, Cambodia, Laos, Malaysia, Myanmar, Singapore, Thailand, Timor Leste, and Vietnam. 3) There are positive and negative impacts of the visa-free policy. The positive impact is the increase in foreign exchange in the tourism sector and the negative impact is the misuse of residence permits, etc.

## خلاصة

فتح الهداية كاهاني، ١٢٦١٠٣٢٠٣٢٤٦، تحليل الأنظمة المتعلقة بتأشيرات الزيارة القطرية من منظور القانون الدولي، قسم القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، ٢٠٢٤، المشرف: أحمد جيلورا ماهارديكا، س، اف. م. ح.

### الكلمات المفتاحية: تأشيرة زيارة مجانية، القانون الدولي

كان الدافع وراء هذا البحث هو التعليق المؤقت للزيارات بدون تأشيرة لدول من ١٦٩ دولة إلى ٠١ دول. حدث هذا خلال جائحة كوفيد-١٩، حيث نفذت إندونيسيا سياسة توفير تسهيلات زيارة بدون تأشيرة لعشر دول أعضاء في رابطة أمم جنوب شرق آسيا (او سون) فقط. ثم توضح المادة من اللائحة الرئاسية رقم ٢١ لعام ٢٠١٦ أنه يمكن تعليق منح الزيارات بدون تأشيرة مؤقتًا بناءً على اعتبارات أمن الدولة أو الصحة العامة. ويعتبر منح الزيارات بدون تأشيرة له تأثير على جوانب حياة الدولة، بما في ذلك الإخلال بالنظام العام وانتشار الأمراض. ولذلك، تم التأكيد من جديد على عدد المستفيدين من هذه السياسة. يستند هذا إلى مرسوم وزير القانون وحقوق الإنسان في جمهورية إندونيسيا رقم ٠٧. ٠١. م، ١٠٥ لعام ٢٠٢٣ بتاريخ ٠٧ يونيو ٢٠٢٣.

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي: (١). ما هي لوائح تأشيرة الزيارة القطرية في اللائحة الرئاسية رقم ٢١ لعام ٢٠١٦؟ (٢). ما هي لوائح تأشيرة الزيارة للدولة الواردة في قرار وزير القانون وحقوق الإنسان في جمهورية إندونيسيا رقم ٠٧. ٠١. م، ١٠٥ لعام ٢٠٢٣؟ (٣). ما هي اللوائح المتعلقة بتأشيرات الزيارة القطرية في القانون الدولي والتي تنطبق في إندونيسيا؟ أهداف هذا البحث هي: (١). للتعرف على لوائح تأشيرة الزيارة القطرية في اللائحة الرئاسية رقم ٢١ لعام ٢٠١٦. (٢). لمعرفة لوائح تأشيرة الزيارة القطرية في مرسوم وزير القانون وحقوق الإنسان في جمهورية إندونيسيا رقم ٠٧. ٠١. م، ١٠٥ لعام ٢٠٢٣. (٣). لمعرفة اللوائح المتعلقة بتأشيرات الزيارة القطرية في القانون الدولي المطبقة في إندونيسيا.

طريقة البحث المستخدمة في كتابة هذه الأطروحة هي طريقة نوعية مع نوع البحث، أي البحث القانوني القانوني المعياري باستخدام طريقة النهج القانوني. تقنية جمع البيانات المستخدمة هي تقنية جمع بيانات المكتبة المستمدة من اللوائح القانونية والكتب والمنشورات ونتائج البحوث.

تظهر نتائج هذا البحث أن (١) اللائحة الرئاسية رقم ٢١ لعام ٢٠١٦ تطبق تأشيرات زيارة الدولة على ١٦٩ دولة. (٢) بموجب مرسوم السياسة الصادر عن وزير القانون وحقوق الإنسان في جمهورية إندونيسيا رقم ٠١. م، ١٠٥ لعام ٢٠٢٣، تسمح إندونيسيا فقط لـ ٠١ دول من رابطة أمم جنوب شرق آسيا، وهي بروناي دار السلام والفلبين وكمبوديا ولاوس وماليزيا وميانمار وسنغافورة وتايلاند وتيمور الشرقية وفيتنام. (٣) هناك آثار إيجابية وسلبية لسياسة الإعفاء من التأشيرة. التأثير الإيجابي هو زيادة النقد الأجنبي للدولة في قطاع السياحة والأثر السلبي هو سوء استخدام تصاريح الإقامة وما إلى ذلك.